

# OPINION

redaction.union@sonapresse.com

## Le Covid 19 et le péril gabonais

Par Apollinaire Adonis MOUDUMA \*

**L**A crise est là et bien là, avec son lot d'enseignements. Le coronavirus, de son nom générique Covid-19, bouleverse les codes et dont une analyse nous fait observer un lot de certitudes.

La première d'entre elles, pour ceux qui en doutaient encore, c'est de voir le président de la République, Ali Bongo Ondimba, tenir fermement la barre de son pays. Il aura insufflé, orienté, défini le cap aux fins de mettre son peuple à l'abri du péril qu'est cet ennemi invisible qui déferle sur la planète, et que même les grandes puissances n'ont pas su juguler. Comme à la guerre, il aura revêtu son manteau de Commandant en chef pour se mettre en rempart de ce coronavirus, oui, c'est dans les grandes occasions qu'on se révèle et les grands hommes savent répondre présent dans ces moments de crise.

La deuxième souvent décriée, le rôle du politique est mis en avant car, dans la crise actuelle, on se rend bien compte que le politique est en première ligne pour trouver les solutions idoines. Finis les railleries, le populisme exacerbé de certains. La politique retrouve une de ses fonctions originelles, qui consiste à organiser la vie en société pour le bien individuel et commun. Une politique qui intègre la solidarité et la générosité. Le gouvernement de la République, avec l'appui des institutions, s'attelle à relever ce défi.

La troisième certitude, est le maniement des mots incivisme, légèreté, insouciance, qui se transforment en maux par une partie de nos concitoyens, plus enclins à croire les réseaux sociaux que leurs responsables politiques, plus disert sur les manquements que sur les avancées, comme un décalage entre la réalité du fléau et des intérêts égoïstes. Un véritable déni de la réalité.

Cette situation, qui n'est pas nouvelle, devrait nous interpeller pour éviter que ne s'installe une République de fake news. Les auteurs pris en flagrant dé-

lit de contrevérités s'en tirant, jusque-là, à bon compte. Que faire pour insuffler la responsabilité devant cet aveuglement de nos concitoyens ? Comment imposer le vivre-ensemble ? Mais alors, que dire du jour

d'après, lorsque la victoire sur le Covid 19 aura été actée ? Reviendrons-nous dans nos luttes intestines et vaines ? Ou allons-nous explorer une vaste convergence d'exigences républicaines qui suscite des initia-

tives et favorise tous les envois possibles à même de construire ensemble notre nation pour sortir d'un péril gabonais, en pensant GABON D'ABORD ?  
\* **Homme politique, député à l'Assemblée nationale**



Photo: F.M. MOMBO/L'Union

## Ensemble pour gagner le combat contre le Covid-19

Par HU Changchun \*

**L'**ÉPIDÉMIE de Covid-19 fait ravage maintenant sur notre planète avec propagation rapide, infection répandue et contrôle difficile hors de notre imagination. C'est une menace majeure que doit affronter l'être humain tout entier.

En effet, la Chine a été frappée en premier par le nouveau coronavirus. Face à la survenue de l'épidémie, le président chinois Xi Jinping s'est engagé aussitôt dans cette lutte en faisant valoir que " la vie humaine a plus de poids que le mont Taishan, l'épidémie commande d'agir ". Malgré toutes sortes de difficultés, la Chine a réagi rapidement en adoptant une stratégie nationale et en lançant une mobilisation générale contre cette épidémie. Pour cette période spécifique, elle a pris aussi les mesures spécifiques de prévention et de contrôle les plus complètes et les plus strictes. Après deux mois d'efforts inlassables, l'épidémie est aujourd'hui bien contenue en Chine, et la vie et l'activité économique reviennent progressivement à la normale. A l'heure actuelle, soucieuse du danger du retour de l'épidémie, la Chine n'a point baissé la garde, ni réduit les normes d'endiguement dans la prévention et le contrôle de l'épidémie. Selon le directeur général de l'OMS, le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, les mesures sans précédent prises par la Chine ont bien servi d'exemple au monde dans sa riposte contre le Covid-19. Des revues scientifiques internationales comme the Lancet, et Science, ont aussi salué les actes chinois qui ont non seulement enrayer efficacement la propagation du virus en Chine, mais aussi gagné un temps précieux pour la prévention et le contrôle dans les autres pays.

Depuis deux mois, 1,4 milliard de Chinois ont fait des efforts et des sacrifices énormes dans la lutte contre le Covid-19. " Une ville confinée, le pays tout entier protégé. " A Wuhan, ville la plus frappée, les habitants se sont battus avec bravoure contre l'épidémie en se confinant pendant 76 jours. Ils ont consenti des efforts opiniâtres et des sacrifices émouvants à la protection

de la santé de leurs compatriotes et à la victoire sur cette maladie. La province du Hubei confinée n'était pas une île isolée. Le gouvernement central a mobilisé les ressources sanitaires de chaque province, et plus de 40 000 médecins et infirmiers ont été dépêchés au secours du Hubei. L'Hôpital Huoshenshan et l'Hôpital Leishenshan ont été construits en dix jours, grâce aux travaux d'affilée jour et nuit. Des hôpitaux Fangcang (hôpitaux de fortune, vastes et temporaires) ont été montés en quelques jours, sans gaspiller une moindre seconde dès la réquisition des lieux publics existants (tels que stades, lieux de foire-exposition, etc.). Sous la coordination du gouvernement central, d'importantes quantités de matériel médical et de produits de première nécessité ont été acheminés au Hubei de manière rapide et organisée. Des armées y stationnées ont été mobilisées pour transporter des matériels de jour comme de nuit. La communauté internationale et les peuples amis du monde ont tendu la main en apportant leur part de contribution.

" Je dois gagner cette course contre la montre pour sauver plus de patients des mains du virus ", a confié M. Zhang Dingyu, directeur général de l'hôpital Jinyintan de Wuhan, qui demeurait toujours en première ligne au moment le plus difficile, malgré son état grave de Charcot (maladie de SLA). Tout au long de ce combat sans fumée, plus de 60 000 médecins et infirmiers du Hubei et des quatre coins du pays ont travaillé 24h/24h, tout en interprétant la brillante elle-même des anges de blouson blanc. Le combat chinois contre le Covid-19 a donné de la confiance et des expériences à la communauté internationale et leur a fait gagner du temps pour s'y préparer. Le Covid-19 est un ennemi commun de toute l'humanité. Ce dont nous avons le plus besoin, c'est d'une confiance renforcée, d'efforts concertés et d'une réponse collective par un renforcement de la coopération internationale sur tous les plans et la création d'une forte synergie, de manière à gagner ce combat de l'homme contre une maladie infectieuse majeure.

Ainsi, la Chine a-t-elle pris des actes concrets dans la lutte internationale.

Malgré la situation toujours critique de prévention et de contrôle à l'intérieur du pays, la Chine a fait un don de 20 millions de dollars à l'Organisation mondiale de la santé (OMS), a fourni des matériels à plus de 100 pays et organisations internationales. La Chine a mobilisé des entreprises pour travailler 24h sur 24, afin de produire des matériels médicaux tels que kits de dépistage, masques et combinaisons. Jusqu'à présent, 4,26 millions de kits de dépistage sont fabriqués chaque jour. 3,86 milliards de masques au total ont été exportés. Les produits médicaux made in China viennent au secours de la riposte mondiale contre le Covid-19. La Chine et l'Afrique sont depuis toujours bons amis, bons partenaires et bons frères qui partagent heurs et malheurs, et qui ont fait preuve de solidarité et d'entraide depuis l'éclatement de l'épidémie. La Chine a surmonté les difficultés pour fournir à deux reprises à l'Union africaine des kits de dépistage, apporter des aides urgentes de matériel anti-épidémique aux pays africains, et organiser des visioconférences pour le partage d'expériences avec des experts du continent, y compris ceux du Gabon. En même temps, des entreprises, des fondations et des organisations non gouvernementales chinoises ont également apporté de l'aide aux pays africains. Ce qui illustre bel et bien la communauté de destin Chine-Afrique.

Au moment le plus difficile dans notre lutte, S.E.M. Ali Bongo Ondimba, président de la République gabonaise, et S.E.M. Alain-Claude Bilie-By-Nze, ministre d'Etat, ministre des Affaires étrangères, ont adressé des messages de solidarité à leurs homologues chinois, exprimant le soutien ferme à la bataille chinoise contre le Covid-19. Nous ne l'avons jamais oublié. " On reconnaît les bonnes sources en période de sécheresse et les vrais amis en période d'adversité. " Ces témoignages d'amitié sont fortement appréciés et resteront à jamais gravés dans nos cœurs.

Dès début mars, l'ambassade de Chine s'emploie à soutenir les services compétents gabonais dans leur riposte contre l'épidémie, en conviant ces derniers à la visioconférence sino-africaine de par-



Photo: BANDOMAI/L'Union

tagée d'expériences, en leur transmettant, dans un premier temps, le protocole de diagnostic et de traitement du Covid-19. En plus, la mission médicale chinoise reste toujours à son poste, et travaille, épaulée contre épaulée, avec les personnels de santé gabonais.

Aujourd'hui même, un nouveau don de matériel médical fourni par le gouvernement chinois au gouvernement gabonais arrivera à Libreville. Ce don, composé de masques N95, masques médicaux, combinaisons, thermoflashes, lunettes de protection, gants et housses de chaussures, témoigne une fois de plus de la solidarité constante du peuple chinois au peuple gabonais dans sa riposte contre le Covid-19.

Aujourd'hui, sous la ferme conduite du Président Ali Bongo Ondimba, le gouvernement et le peuple gabonais sont en pleine bataille contre le Covid-19. Bon partenaire et bon frère du Gabon, la Chine restera à ses côtés, continuera d'apporter son aide dans la mesure du possible, et de partager son expérience dans la prévention et le contrôle épidémiques, pour vaincre ensemble l'épidémie et préserver la sécurité sanitaire mondiale. L'ambassade de Chine appelle toujours la communauté chinoise résidant au Gabon à respecter strictement les mesures barrières prises par le gouvernement gabonais et à s'engager activement dans la riposte locale contre l'épidémie. Je suis convaincu qu'en restant unis et solidaires, nous allons dissiper les nuages d'épidémie, le partenariat de coopération globale sino-gabonais en sortira encore plus fructueux, et l'amitié traditionnelle entre nos deux peuples en sortira plus consolidée.

\*Ambassadeur de Chine au Gabon